
ATA 55/2021
Aos vinte e seis  dias do mês de agosto de dois  mil  e  vinte um, às treze horas e trinta

minutos, via Teams  através  do  link:

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MDYxZmFlODYtYWM2Ni00ZDI3LWFlNDctYTcxYTYxM

jFhMzdi%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22472e8488-5f15-480f-8a23-335470a1e325%22%2c

%22Oid%22%3a%221fbfa456-35a6-4bd3-bd90-153c4ab01db3%22%7d, tendo  em  vista  o  período  de

Pandemia decorrente da COVID 19, os membros do Conselho Municipal  dos Direitos da

Mulher de Novo Hamburgo – COMDIM, eleitos para o biênio 2021/2022 reuniram-se para a

Plenária ordinária.  Presentes:  Carolina  Lambert -  Procuradoria  Geral  do Município,  Elis

Regina  de  Barros  Evalt  -  Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Social,   Eliana

Benkenstein – Coordenadoria de Políticas Públicas para as Mulheres, Géssica Ozelame –

Secretaria Municipal  de Desenvolvimento Urbano e Habitação, Léa Rodrigues da Silveira

Associação dos Funcionários da Companhia Municipal de Urbanismo de Novo Hamburgo,

Margarida Blume Griebler - Partido da Social Democracia Brasileira - PSDB Mulher de Novo

Hamburgo,  Liziane Dias de Souza – Horta Comunitária Joanna de Ângelis,  Paula Michele

da  Silva  -  Partido  da  Social  Democracia  Brasileira  -  PSDB Mulher  de  Novo  Hamburgo,

Patrícia  Scnheider  da  Silva  -  Ordem  dos  Advogados  do  Brasil  –  Subseção  de  Novo

Hamburgo, Silvia Gilmara Koller - Secretaria Municipal de Educação. Também participaram

da reunião Gabriela Pruch e Lucimara Azambuja da Casa   dos Conselhos para tratar da

seguinte pauta: 1 .Votação da ata 54; 2. Alteração de representantes: OAB; 3. Avaliação

sobre o Seminário Lei Maria da Penha; 4.Reunião com Sindicato das Indústrias de Calçado

de NH;  5.  Campanhas para denúncias  sobre a violência  contra a mulher;  6.  Fórum dos

Conselhos e 7. Assuntos Gerais. Inicialmente Gabriela Pruch verifica o quórum e após passa

a palavra para a presidente do COMDIM, Sra. Paula Michele cumprimenta os presentes e

agradece a disponibilidade.  1. Votação da ata 54/2021:  Gabriela  informa que a ata da

plenária anterior será enviada por e-mail para apreciação e será votada na próxima plenária

devido a  dificuldade  de realizar  a  votação por  e-mail.  2.  Alteração de representantes:

conforme  regimento  interno  após  três  faltas  consecutivas  ou  seis  intercaladas  sem

justificativa o Conselho notifica as instituições por ofício. Após notificação a OAB indicou

novas representantes via ofício 41/2021 que Gabriela lê na íntegra na qual indica Franciele

Soares  Trentim como conselheira  titular  e  Patricia  Schneider  da Silva  como conselheira

suplente que aproveita e se apresenta, agradece a acolhida e fica à disposição do Conselho.

Paula deseja boas vindas. PGM está representada nesta plenária pela Carolina Lampert. 3.

Avaliação sobre o Seminário Lei Maria da Penha: Liziane faz um feedback de como foi na

Horta  e  combina  de  realizar  uma  avaliação  com as  mulheres  que  participaram  e  após

enviará  para  o  Conselho.  Aproveitou  e  elogiou  a  plataforma que  foi  maravilhosa  e  não

travou. Eliana relata a avaliação positiva e Elis levantou dois pontos um deles foi a parte do
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seminário onde foram passados os números de violências e pergunta o que as conselheiras

acharam  se  não  ficou  massante  e  se  foi  difícil  de  acompanhar.  Outra  questão  é  um

apontamento da equipe da importância de quando falar em defesa pessoal complementar

dizendo o que fazer após conseguir se livrar daquela situação de agressão. Paula pede que

Elis possa nos explicar qual é o fluxo após a violência. Elis explica que a porta principal de

entrada é via delegacia para registrar ocorrência e se a mulher estiver em dúvida se registra

ou  não  a  ocorrência  ela  pode  buscar  o  CREAS  Viva  Mulher  para  atendimento.  Casos

excepcionais poderão ser pela UBS e CRAS que serão articulados com a rede. Lucimara

fala da questão da acessibilidade e relata que não foi inclusivo, trouxe a questão do vídeo da

defesa pessoal  que não foi  realizada áudio  descrição.  Elis  fala que esqueceram e pede

desculpas para Lucimara e explica que na troca do seminário presencial para o online não

souberam se adaptar. Eliana fala que a reclamação de Lucimara é sempre pertinente só que

ficou  imaginando  o  vídeo  da  dança  das  meninas  e  se  fosse  feita  áudio  descrição  iria

comprometer todo o vídeo. Silvia não concorda com Eliana e acredita que o vídeo deveria

ser acessível para todos, caso contrário o vídeo deveria ser trocado. Lucimara sugere que

chamem  alguém  para  auxiliar  nessas  questões  e  sugere  o  setor  da  SMED  que  tem

condições de auxiliar. 4. Reunião com Sindicato das Indústrias de Calçado de NH: Paula

trouxe  um  pouco  de  como  foi  a  reunião  com  o  Presidente  do  Sindicato  Patronal.  Foi

solicitado que as mulheres tenham acesso ao banheiro no horário que necessitam Explica

ainda que o fato da fábrica Zeinglein foi resolvido através de um acordo com a empresa e o

sindicato, pois colocaram mais pessoas para fazer a substituição na esteira para que os

funcionários possam utilizar o banheiro. O pedido do Conselho foi para que seja incluído na

convenção coletiva de trabalho uma cláusula de liberação ao uso do banheiro. A solicitação

do COMDIM foi ouvida e anotada e ele explicou que isso não depende só dele e iria passar

para  os  diretores  das  empresas  no  dia  seguinte  numa  reunião  que  trataria  sobre  a

convenção coletiva de trabalho e falou que em breve entra em em contato para dar um

retorno. 5. Campanhas para denúncias sobre a violência contra a mulher: Paula trouxe a

notícia  do  crime  ocorrido  em  Novo  Hamburgo  há  umas  duas  semanas  e  acredita  que

estamos  precisando  realizar  campanhas  para  incentivar  que  as   mulheres  denunciem.

Liziane traz a ideia de utilizar as OSC’s para disseminar informações. Patrícia sugere levar o

assunto para as escolas e Silvia (SMED) orienta que o COMDIM faça um projeto e apresente

para a secretária de educação. Eliana pergunta se esse assunto já é trabalhado nas escolas

e Sílvia explica que só é trabalhado se esse assunto for sugerido pela turma. Eliana trouxe

também a notícia de um feminicídio na cidade de Ivoti. 6. Fórum dos Conselhos: Gabriela

explica que a plenária ordinária não teve quórum e em 17/08 foi realizada uma plenária

extraordinária com a pauta do COMSEA juntamente com o COMAS acerca do restaurante
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popular. A próxima plenária do fórum dos conselhos é dia 02/09 às 9h de forma online.  7.

Assuntos Gerais: Paula trouxe o assunto do ofício enviado para a Secretaria de Segurança

Pública solicitando os números com relação a violência doméstica no município de Novo

Hamburgo e solicita que seja repassado esse material para as conselheiras. Paula solicita

também que o material seja lido antes da próxima plenária que será presencial para que

possamos discutir o assunto. Eliana pede a palavra e pergunta para Carolina se ela sabe

informar porque esses esses dados não estão disponíveis para a comunidade e se seria

possível disponibilizá-los. Carolina explica que se não tiver os nomes das mulheres ela não

vê problemas, mas vai verificar o decreto municipal. Paula Michele encerra a plenária. Nada

mais  havendo,  encerro  a  presente  ata  redigida por mim, Liziane  Dias  de  Souza, que

segue assinada por mim e pela presidente  Paula Michele, ad referendum na próxima

plenária.
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